



Contra viento y marea, a pesar de los pronósticos negativos que algunos pretendían difundir sin mucho sustento, el alcalde de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal ha conseguido avanzar meteóricamente en las encuestas.

Ayer, la consultora Mitofsky publicó su ranking nacional de los alcaldes del país, en el que el primer edil de la capital mexiquense consigue 50.7 por ciento de aprobación que lo lleva a estar en el segundo lugar del Estado de México.

Es claro que no solo está haciendo algo que a los toluqueños les gusta, sino que estará en condiciones de cumplir con su partido, porque al menos desde la capital del Estado, el frente está a salvo.

Seguridad electoral

Mientras estamos en el inicio formal del proceso electoral, el órgano electoral trabaja para que el día de la jornada todo funcione como debe ser y una de los elementos fundamentales de esa fecha es el Programa de Resultados Electorales Preliminares, mejor conocido como PREP.

Este es un programa desarrollado a mediados de la década de los 90 para el conteo de los resultados en las casillas de forma preliminar y de entonces a la fecha ha evolucionado enormemente.

En el Estado de México ha tenido avances fundamentales.

Lo cierto es que este sistema, como mucha de la labor de los órganos electorales, suele ser cuestionado por partidos políticos a conveniencia y sin sustento, lo que genera dudas entre la población.

Lo cierto es que el PREP es una herramienta muy valiosa que, hasta el día de hoy, no ha tenido un fallo significativo que sea de señalarse.

Además, no es controlado por una persona o por el Consejo del IEEM, sino por miles de ciudadanos que trabajan en él de manera temporal, no permanente.

Las personas que auxilian en la implementación en campo, van desde los Capacitadores Asistentes Electorales CAE - que son más de 5 mil personas - que ayudan en la digitalización de las Actas de Escrutinio y Cómputo desde las casillas, hasta personal auxiliar que ayudará en los Centros de Acopio y Transmisión de Datos (CATD) y en los Centros de Captura y Verificación (CCV), que son otros mil 183 empleados para que se dedican al acopio de actas, la captura, la digitalización y verificación de las mismas.

Es un mundo de gente, vaya, por lo que los argumentos de que han falseado los datos son difíciles de creer. Se trataría de un complot de dimensiones extraordinarias.

Además, este sistema nos cuesta a los mexiquenses millones de pesos, por lo que más nos vale confiar en él y darle utilidad.